
Réunion du Comité d'Administration de l'association des Jardins d’Émile
du 4 juin 2024 à 18h30

Présent(e)s :  Jean-Baptiste Forêt, Annie Rasselet, Claude Minet, Marie Dognin, Corinne
Comte.
Absent(e)s     : Hubert Jouanneau, Tortel François, Marie-Claire et Jacky Ville, Olivia Vautier.

Corinne nous informe que Ludwig Bedoin a démissionné de son poste d'administrateur
pour cause de déménagement.

Ordre du jour   :

– Bilan des adhésions 2024
– Gestion des plants dans la serre
– Présentation du Jardin au tiers lieu Le Mazier à Bourbon.
– Divers

,
Bilan des adhésions 2024     :

38 adhérent(e)s à jour de leur cotisation (contre 53 l'année dernière). 
17 adhérent(e)s sont inscrit(e)s en tant que jardinier(e)s.
Il reste encore une poignée de retardataires que Corinne va recontacter.

Gestion des plants de la serre     :

Nous décidons de sortir les plants de tomates à l'extérieur (nous piocherons dedans si
ceux déjà mis en terre sont à remplacer).
Dans la serre il va rester un beau pied de courgette et nous planterons aussi quelques
tomates. Des semis sont encore en route (salades, poireaux, etc).
Nous allons racheter  des pieds d'aubergines et  de poivrons (chez Marion),  ceux des
Plants de la comète, plantés sous chassie sont morts, un trop gros coup de chaud.
Tous les plants de courgettes, installés dans le premier triangle, ont été dévoré (par les
limaces, les fourmis...???) Là aussi on va devoir en racheter. Les pieds de salade repiqués
dans le rectangle permaculture ont tous disparus aussi... C'est la fête pour les escargots
et les limaces avec ces pluies et cette fraîcheur. Mais on ne lâche rien !

Présentation du Jardin au Mazier à Bourbon     :

Jean-Baptiste est passé au Tiers Lieu de Bourbon pour leur proposer de venir présenter
le Jardin. Il doit reprendre contact avec la responsable. Nous espérons que cela attirera
peut-être de nouveaux jardiniers ou jardinières car nous manquons toujours de jeunes
bras. À suivre.

Divers     :

Marie propose de la bouillie bordelaise en traitement préventif du mildiou qui nous
pend au nez vu le climat. Claude est d'accord pour s'occuper de passer le pulvérisateur.



Jean-Baptiste a installé des bacs en bois près de la serre et rangé les pots en
plastique dedans. Un autre bac contient le matériel dont nous ne nous servons plus, il
sera proposé à la vente lors de la brocante d'Ygrande le 18 août (Jean-Baptiste, Annie et
Marie-Paule  tiendront  un  stand devant  le  jardin  qu'ils  ouvriront  au  public  pour  aller
pique-niquer à l'espace détente).

Corinne énumère les projets 2024 présentés aux adhérent(e)s lors de l'AG pour
faire le point :

– Mettre  en  place  une  gestion  de  l'eau  différente :  c'est  en  cours,  il  reste  une
deuxième cuve à installer à côté du chalet.

– L'expérience  de  permaculture  entre  botes  de  paille  est  renouvelé  (merci  aux
agents communaux pour la livraison de 4 godets de terre).

– Le partenariat  avec  l'école  se  poursuit.  Les enfants  sont  ravis  et  motivés.  Un
immense merci  à Marie,  Patricia et  Alina d'encadrer,  avec la maîtresse et une
assistante, cette activité. Cela demande beaucoup de préparations en amont. Un
goûté  avec  des  jeux  (course  d'escargots ?)  sera  proposé  par  les  filles  à  la
maîtresse, histoire de finir l'année scolaire en beauté. Marie s'en occupe et nous
fera signe s'il y a besoin d'aide. Cela serait aussi l'occasion d'inviter les parents et
de mieux leur faire connaître le Jardin.

– Nous envisagions des repas tiré du sac hebdomadaires en été, une porte ouverte,
des animations... Mais le jardinage (et la gestion de l'association) ne nous laisse
guère d'énergie et de temps pour cela.
Toutefois, Annie, Dorothée et Marie-Paule ont envie d'organiser un rendez-vous
festif  le 21 juin pour le solstice d'été au jardin. Nous allons donc proposer aux
adhérents  du  Jardin,  en  partenariat  avec  les  adhérents  du  Baillou,  de  nous
retrouver au Jardin pour l'installation des épouvantails (fabriqués au Baillou), suivi
d'un repas tiré du sac, et d'un bœuf musical pour celle et ceux qui jouent d'un
instrument. Annie nous transmettra tous les détails sous peu. Ce sera l'occasion
de partager un moment convivial, si bien sûr le beau temps est de la partie.

– Concernant  la  création  d'un  document  papier,  support  de  présentation  pour  la
demande  de  subventions,  nous  verrons  cela  pendant  les  tranquilles  journées
d'hiver. Nous avons évoquer la possibilité d'agrandir la marre, mais sinon, nous
n'avons pas actuellement de projet nécessitant de subvention.

– La possibilité d'installer une vieille caravane au jardin n'est pas abandonnée, mais
encore faut-il que l'occasion se présente... Avis au généreux donateurs !

Ce que nous espérons c'est que les températures remontent,  et que nous arrivions à
produire de bons et beaux légumes, pour les jardiniers et les jardinières mais aussi pour
tous les adhérents...

La réunion se termine à 20h


